



¡Ascensión montañera!!
¡Para montañeros y senderistas en forma!
¡¡Sólo federados!!
¡Comemos en el monte!!

El Cordal del Alto de la Burrica (2.065). María

**Ermita de la Virgen-Portichuelo-Alto de la Burrica-Portichuelo-Peñón San Blasco-
Cresta-Vereda-Ermita**

Sábado, 18 de enero 2.014

En nuestro programa de 2014 sobre **Nuestros Bosques** no podía faltar la Sierra de María. El **Jardín Botánico** de su umbría merece una visita, así como sus laderas pobladas de pinos carrascos, pinos resineros, pinos laricios, encinas, arces, majuelos y otras especies vegetales del **bosque mediterráneo**. Por las fechas en las que estamos es probable la presencia de nieve, aunque no esté asegurada. Por eso volvemos a la Sierra de María para encumbrar el **Alto de la Burrica (2067)**, su cumbre más elevada y, haciendo una excursión diferente, seguir el cordal hasta el **Peñón de San Blasco (1.923)**, con alguna entretenida trepada por lugares poco transitados y buscar una audaz salida a la cara norte, para seguir por la vereda y su excelente bosque. Es una excursión de media montaña que hará las delicias de los montañeros y a la que se pueden sumar los senderistas en forma que quieran disfrutar del bosque, la nieve que haya y este tipo de ascensión.



NOTA: Las fotos son de anteriores excursiones por la Sierra de María.

Salida: A las 8,00 de la mañana. Puertas del Pabellón de Deportes Príncipe de Asturias (junto al Zig-Zag) de Murcia, en el lado de la Avenida de los Pinos (gasolinera).

Acceso: Murcia-Autovía de Andalucía. Se sale por Vélez Rubio y se toma hacia Vélez-Blanco-María (donde agrupamos los coches en el Restaurante Torrente). Nos vamos a la Ermita de la Virgen, donde empieza la excursión. Se tarda una hora y cuarto en llegar a María. Para extraviós tomar el móvil de **Pepe Tárraga** (650 95 50 31), instructor de montañismo UIAA que conduce la excursión. Si para alguna duda se le quiere mandar un mensaje tenéis dos medios:

Su email: josetarragapoveda@gmail.com

Su muro de Facebook: <https://www.facebook.com/josetarraga>



Duración: Unas 5,30 horas. Descansos y comidas aparte.

Desnivel: 850 mts. acumulados. Casi todos en el ascenso por sendero. Luego algún sube y baja, poco cansino, pero entretenido, por terreno calar.

Dificultad: Media, sobre todo si hay nieve en el Alto de la Burrica. Atención a las frecuentes nieblas. Hay un par de trepadas fáciles y un destrepe con algo de patio. Terreno calar propicio a los esguinces (botas de montaña obligatorias).

Recomendaciones: Ropa cómoda, para soportar el frío, mochila con chubasquero, agua y algo para picar a media mañana (fruta, frutos secos, etc.) y para comer a mediodía (bocata y bebidas); botas de montaña. Contar con frío en la zona, ha nevado recientemente.

De interés: *El Jardín Botánico de la Umbría. El bosque de la cara norte. El perfil dolomítico de la montaña, la vegetación (pino laricio, encinas, arces), la propia senda (todo un encanto). Hacerse uno de los dosmiles más fáciles de la bética y con un encantador sendero. Las vistas. Los espacios abiertos. Hacer dos picos en travesía. El cresteo y el destrepe. Bosque de pino laricio y resinero. Vegetación de alta montaña. Vistas de La Sagra, Revolcadores, Las Cabras, Guillimona, Sierra Nevada y el mar. A destacar también la belleza de Vélez Rubio y el renacentista castillo de los Fajardo.*



Descripción del recorrido:

Ruta en forma de corazón. La excursión transcurre por la umbría de la Sierra de María (Almería) por una senda (vereda la llaman los andaluces) que, tras pasar por el Jardín Botánico, en continuo ascenso alcanza su máxima cota (1700 mts.) para mantenerse después llaneando a la vista de los imponentes contrafuertes rocosos de la Sierra de María. Desde su mitad, asciende en continuas revueltas hasta el Portichuelo, donde acaba el sendero. Por terreno calar (piedra caliza horadada por el agua) se sube hasta el vértice geodésico del Alto de la Burrica (2.045). Volvemos al Portichuelo para continuar por la cresta, haciendo el Peñón de San Blasco (1.923) siguiendo luego por intrincado recorrido de piedra a la búsqueda de un collado, desde el que destrepamos hasta el bosque de la cara norte, llegando a la senda de la umbría por la que regresamos al Jardín Botánico y al inicio de la excursión.

***Un día de sendero,
una semana de salud***

La Agrupación de Senderistas y Montañeros programa **paseos senderistas** (muy fáciles, incluso para niños o personas de edad avanzada), **excursiones senderistas** y **montañeras** (para personas con algo de experiencia y forma física) y de **alta montaña** (para montañeros con experiencia y buena forma física) todas las semanas. También hacemos **escalada, carreras por montaña, vías ferratas, nordic**

working, culturales, etc. entre otras actividades por la naturaleza. Habitualmente realizamos actividades senderistas abiertas a cualquier persona que ame la naturaleza, la montaña y el senderismo. Si deseas más información debes visitar nuestra página web.

Cada año nuestro programa de excursiones tiene un lema, un eje central bajo el que se desarrollan. Anteriores programas han tenido como lemas: El Agua, El Bosque Mediterráneo, Senderos con Historia y Encanto, El Río Segura, Las Cuatro Estaciones, Senderos Mágicos-Montañas Sagradas, Árboles y Arboledas singulares o Afluentes y Embalses de la Cuenca del Segura, Monumentos Naturales o Lo Mejor de lo Mejor, Fortalezas y Santuarios, y el Agua en la Naturaleza, que hemos realizado durante 2013, coincidiendo con nuestro décimo aniversario.



Para 2014 nuestro lema es **Nuestros Bosques**. Nos centraremos en la riqueza y variedad de los bosques, los visitaremos en las diferentes épocas, comprobaremos como cambian de unas épocas a otras, como se adaptan a cada clima. Haremos excursiones por los mejores bosques de nuestro entorno y más allá.

Y para el 2015 nuestro lema será: **Nuestro Patrimonio Geológico**. Excursiones que buscarán los paisajes con más variedad y riqueza geológica, para hacernos una idea del estado y evolución del planeta en el que vivimos, caminando por sus monumentos naturales.

Si quieres conocer nuestros programas, asociarte o una invitación para participar en alguna de nuestras excursiones envía dirección de correo electrónico y teléfono de contacto a:

asmregiondemurcia@asmregiondemurcia.org

o visita nuestra página web:

<http://www.asmregiondemurcia.es>

INFORMACION DE INTERES y ADVERTENCIA DE SEGURIDAD

A S M Informa que la actividad a realizar es de media montaña y se desarrolla en la naturaleza y puede tener consecuencias imprevisibles al desarrollarse en terreno montañoso, fuera de sendero, con trepadas y destrepadas y posible presencia de nieve. Esto significa que el participante puede sufrir lesiones y/o pasar situaciones con algún tipo de riesgo. Para participar debes encontrarte en perfecto estado de salud, tanto físico como psíquico. Si decides participar reconoces que ha sido informado de los riesgos que entraña la actividad. Asimismo, **deberás seguir las recomendaciones y sugerencias indicadas por el guía de la actividad en todo momento**, y deberás cuidar de **reducir el riesgos al mínimo** posible, debes guardar siempre un comportamiento preventivo para la evitación del riesgo, sin exponerse o exponer a otros compañeros a un riesgo innecesario. **La participación en las actividades de ASM en montaña implica la asunción de riesgo que conllevan los deportes de montaña.**

Para más información sobre la participación en las actividades de ASM [pícha aquí](#).



© Pepe Tàrraga



© Pepe Tàrraga